

Projekttag-Lithographieworkshop und MDM (Museum der Moderne)

Wir, die 3b, sind am Dienstag, den 25.10 nach Salzburg gefahren, um in einer alten Druckwerkstatt einen Workshop zu machen.

Als wir in Salzburg mit dem Post Bus ankamen teilten wir uns in zwei Gruppen mit jeweils 9 Schülern und einer Lehrerin auf.

Es begleitete uns unser Klassenvorstand – Bildnerische Erziehung Frau Eder und unsere ehemalige BE Lehrerin Frau Eisl.

Eine Gruppe besuchte zuerst das Museum der Moderne am Mönchsberg und die andere Gruppe den Lithografie Workshop im Traklhaus. Diesen Workshop leitete Helene Eisl, die selber Schülerin der Mittelschule Strobl war. Sie hat sich in ihrem Studium der Bildnerischen Erziehung mit dem Thema Drucktechnik intensiv beschäftigt.



Beim Workshop besprachen wir zuerst einmal die drei verschiedenen Druckweisen und anschließend gingen zur Sache.

Daraufhin schliffen wir einen Stein mit einem anderen Stein und Granulat. Währenddessen durften die gerade nicht schliffen ihre in der Schule vorgezeichneten Gräser auf einen geschliffenen Stein mit Ölkreiden übertragen.



Zunächst wurde der Stein von Helene Eisl mit Chemischen Mitteln bearbeitet so das der bayrische Kalkstein nur an den Stellen wo vorher mit Kreide gezeichnet wurde, Farbe zum Drucken annahm.

Anschließend walzten wir den Stein mit Druckerschwärze ein und legten ein Blatt Papier darauf.

Zuletzt walzten wir mit einem alten Druckgerät mit ca. 1000 kg darüber und fertig war der Druck.



Wir druckten 6 Abzüge und nach jedem Druck musste der Stein neu mit Farbe eingewalzt werden.

Nach der 1,5-stündigen Mittagspause ging meine Gruppe zum Mönchsberg und wir fuhren mit der Bahn hinauf.

Oben angekommen erhielten wir eine Führung durch das Museum.

Um 16:15 fuhren wir mit dem Bus nach Hause.

